

# 育てよう 鏡野のよい子シリーズ



## 複式学級の良さ

私が、香北小学校に赴任したのは、五年前の春でした。新任式の朝、元気いっぱいの声が、校門の外から聞こえ、しつかりと挨拶ができる子ども達に感動し、緊張が一気にほぐれたのを覚えています。

あの感動から五年。今、改めて香北小学校の良さを実感しています。今年度、私は、一・二年複式学級の担任をしています。感じしたのは、入学式を終えた次の日の朝、教室に行くと、二年生が、一年生に、ランドセルの置き方から準備の仕方まで一つ一つ丁寧に教えてあげていたのです。いつも優しい言葉をかけてあげる二年生。学校でのきまりや学習のことなど、学校生活に必要な事は全部、担任の私が教えることがないくらい、一つずつ丁寧に優しく教えてあげていました。

二年生の存在って大きいなと、とても感心していたのですが、思

い返せば、二年生も一年前、同じことを今の三年生にしてもらっていたのでした。きっと、上の学年の人にしてもらったことを、一年生にしてあげていたのだろうと思います。香北小学校は、殆どの学年が複式学級なのですが、どの学年も、上級生が下級生に優しく教えることが、当たり前のようにできています。上学年になると下学年のお手本であろうと頑張り、良いリーダーになります。下学年は上学年を見て学び、育ちます。そしてそれは、毎年引き続いていきます。上学年から下学年に、そしてまた、次の学年に―そのようにして、今の香北小学校の良さが受け継がれているのだなと感じます。

一年生も、あと数ヶ月経つと二年生。来年は、きっと、新入生のお手本として、たくさん事を教えてあげられるだろうと楽しみに考えながら、毎日を過ごしています。

鏡野町生徒指導推進連絡協議会

香北小学校 原 雅代

# のびのびひろば

(奥津保育園)

## こんにやくづくりをしたよ!

奥津保育園では、春に植えたこんにやく芋を収穫し、こんにやく作りをしました。

こんにやく芋の皮むきでは「ぬるぬるしとる〜!」と言いながらスプーンを使って皮むきを頑張りました。ミキサーにかけたり、材料を混ぜたりして、こんにやく芋がどんどん変わっていく様子に子ども達は興味津々。最後にぶるぶるの感触を楽しみながら手で優しく丸めて形を作りました。

早速できたてのこんにやくが給食に出ると「おいしい!」「やわらかい!」と嬉しそうに食べていました。

11月5日(土)には収穫祭があり、子ども達が作ったこんにやくの入った“奥津鍋”をおうちの方と一緒に作って、みんなでおいしく味わい収穫の秋を満喫しました。



つのがあって、でこぼこしてるなあ…。

ぬるぬるしてる〜!!

どんな匂いがあるかな〜?

ぶるぶるしておもしろい!

みんなで収穫祭! 奥津鍋はとってもおいしかったね!

